



Büro für Chancengleichheit

Informationen für den GGSA am 28. November 2022

- **Zahlen – Daten - Fakten, Information des Netzwerk Gewaltschutz zum Internationalen Tag „Nein zu Gewalt an Frauen“** (siehe Anlage)



Jeden Tag gibt es in Deutschland einen polizeilich registrierten Tötungsversuch an einer Frau. Fast jeden dritten Tag stirbt eine Frau durch die Hand ihres Partners oder Ex-Partners – auch bei uns.

- Unter großer Betroffenheit über diesen Vorfall fand am **25.11.2022, dem internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen und Mädchen, ein nicht öffentlicher Praxisaustausch zum Thema „20 Jahre Gewaltschutzgesetz“** des Netzwerks Gewaltschutz der Stadt Darmstadt und des Landkreises Darmstadt-Dieburg mit Netzwerkakteur*innen und der Polizei statt. In diesem Jahr besteht das Gewaltschutzgesetz seit 20 Jahren. Kernstück des Gesetzes ist die Umsetzung des Slogans „Wer schlägt, der geht!“. Wenn der Partner gewalttätig gegenüber seiner Frau oder Freundin ist, kann die Polizei ihn aus der gemeinsamen Wohnung verweisen. Sie kann auch ein Nährungsverbot aussprechen.
- **Mit roten Schuhen häusliche Gewalt sichtbar machen**
Die aktiven kommunalen Frauenbeauftragten führten mit dem Büro für Chancengleichheit und dem Verein Frauen helfen Frauen e.V. ein Kooperationsprojekt rund um den Aktionstag am 25. November durch. In Anlehnung an eine Aktion aus Mexiko wurde bei den Aktionen vor den Rathäusern und auf prominenten Plätzen im Landkreis mit roten Schuhen das Thema häusliche Gewalt aufmerksam gemacht.

- **Broschüre in leichter Sprache "Gewalt gegen Frauen und Mädchen" in 8 Sprachen**
Gemäß Artikel 18 der Istanbul-Konvention haben das Büro für Chancengleichheit und das Frauenbüro der Stadt Darmstadt, unterstützt vom Büro für Migration und Inklusion im Landkreis Darmstadt-Dieburg, die Verpflichtung umgesetzt, dass Betroffene angemessen und rechtzeitig über verfügbare Hilfsdienste und rechtliche Maßnahmen in einer verständlichen Sprache informiert werden. Dafür konnten wir die Broschüre in leichter Sprache "Gewalt gegen Frauen und Mädchen" in 8 Sprachen übersetzen und drucken lassen (Englisch, Französisch, Spanisch, Türkisch, Arabisch, Farsi, Ukrainisch, Russisch).
- **Männlichkeit im Wandel - Ein Austausch-Abend darüber, was Männlichkeit für uns bedeutet und was einen Mann ausmacht**
Davon ausgehend, dass fehlende Gleichberechtigung und bestehende Rollenstereotype in vielen Bereichen der Gesellschaft wirken und männliche Rollenbilder im Wandel scheinen, fand am 24.11.2022 in Groß-Umstadt erstmals ein Austausch zum Thema Männlichkeit statt. Etwa 25 Teilnehmende diskutierten über verschiedene Aspekte von (auch toxischer) Männlichkeit. Diese Veranstaltung fand in Kooperation mit dem Jugendbildungswerk des Landkreises Darmstadt-Dieburg, der Ahmadiyya Muslim Jamaat Dieburg und dem AdiNet Südhessen statt.